



花木の女王「石楠花」に人集う！ 第十二回「しゃくなげ祭り」

今年で12回目となる『しゃくなげ祭り』が九日市の「花ノ谷シャクナゲパーク」において4月21日(日)に開催されました。

地元の皆さんにより、およそ25年前に植栽された約350本の石楠花。今年は4月10日頃から咲き始め、新聞やテレビなどで取り上げられたこともあり、祭りには町内外から多くの来場がありました。



午前10時からの開会式頃には、朝から降っていた霧雨もあがり、保存会の築橋会長挨拶、美郷町嘉戸町長の祝辞などが続きました。そして、雨雲を吹き飛ばすように元気なよい美郷太陽花(しゅうてんか)の皆さんによる「よきこい演舞」。令和元年以来5年ぶりの上演となる千原神楽団による「鍾馗」「安達ヶ原」の神楽が続き、来場者を魅了しました。

バザーでは、保存会女性陣によりお馴染みとなった「ちらし寿司」、具沢山の「山賊鍋」が用意されました。テントには、地域内有志による「焼き鳥」「ヤマメ姿焼き」「フランクフルトとフルーツポンチ」が並び、その他「シフォンケーキ」や「クレープ」の店にも行列が出来ていました。また、しゃくなげの苗木の販売も行われ、来場者は保存会員の説明を聞きながら品定めをして買い求めておられました。



公民館講座開講式と人権学習会 『雅ねえ』さんのお話

5月8日(水)、町内乙
原在住の『雅ねえ』こと
井上雅央(まさこ)さん
を講師に迎え、「差と差別」をテーマに令和6年



度沢谷公民館定期講座の開講式と連合自治会
の人権講演会を併せて開催しました。

井上さんは、身体の性別とは違う性別の自己意識を持つ方です。現在では「性同一性障害」や「LGBTQ」という言葉や意味も多くの人が認識し、様々な場面で取り上げられてきて理解するきっかけとなりつつあります。しかし、井上さんの若い頃は、まだまだ理解も得られず偏見が強かった時代で、不安を感じながらも自分を抑えながら沢山の壁に突き当たったことや、やがて信頼できる仲間に出会えたこと、何に対しても一生懸命取り組みことでひとりの人として認められ居場所が出来ていったことなどの経験や、美郷町に定住す



るきっかけと、定住後の地域の方々との性別にこだわらない交流などユーモアを交えながらお話しいただきました。

「差」とは違いがあること、その差に対して優劣をつけると「差別」になることを分かりやすく講演していただき、参加された22名の聴講者は領きながら聞いておられました。

公民館講座「チャレンジ教室」

非常食づくりと救命措置

今年度第1回目のチャレンジ教室を5月13日(月)に開催し、災害時の非常食作りと川本消防署邑智出張所の4名の隊員さんに来ていただき救急法の学習をしました。

非常食は、少ない水や常備している缶詰めなどを使い、ビニール袋で炊くシンガポールライスやカラフル玉子焼きに挑戦しました。どちらもポリ袋に材料を入れ、空気を抜き、しっかりと閉じて鍋で湯煎するだけの簡単な調理方法ですが、美味しく出来ました。

救急法では、万一の場合、消防署への通報と共に救急車が到着するまでの救命処置が大切な命を救うことから、一次救命



処置(心肺蘇生とAED)

の正しい方法を一人ずつ人形を使って実践しながら、ポイントを丁寧に教えていただきました。通報から救急車が到着するまでの時間が平均10分、その間心肺蘇生を続ける

ことはかなり大変なことですが、できる方が一人でも多ければ助かる命も増えること。さらに、こうした講習を受講していても、いざという時慌てたり行動をためらったり、また方法が変わっていたりすることもあって、機会があれば繰り返し受講することが大切だと感じた教室でした。

連合自治会総会を開催

沢谷地域連合自治会の総会を4月21日(金)に自治会長、連合自治会役員、地域内各団体の代表の皆さんにより開催しました。

令和5年度の活動、決算、監査の報告に続き、令和6年度事業計画、予算をご審議いただき全議案承認いただきました。また、任期満了に伴う役員改選は、全役員引き続きご尽力いただくことになりました。

今年度も連合自治会の各種活動にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。



沢谷産『ひまわり油』 食材として町内の学校給食に

沢谷連合自治会産の『ひまわり油』が町内の学校給食に使われることになり、4月26日(金)邑智小学校において関係者試食会が開催され、提供者として連合自治会が招待を受けました。

今年度から美郷町は、学校給食予算を倍増して地元の特徴ある食材を使った給食を提供することになり、その第一弾としての給食は、その名も「猪鹿蝶(いのしかちょう)給食」でした。

「猪鹿蝶給食」とは、「山くじら(野生猪肉)と新玉ねぎのトマトスープ」「美郷もみじ(野生鹿肉)のオーロラソースからめ」「ひまわり(蝶が集まる)油を使ったドレッシングをかけた野菜サラダ」です。肉類は野生のものとは思えないほど臭みもなく、食べやすい味つけがされていて、ひまわり油も春野菜を引き立てるドレッシングとなり、数十年ぶりにいただいた給食はとても美味しかったです。

今後も『ひまわり油』は学校給食に活用されることになり、連合自治会としても子ども達の成長を育む一助となれるよう良質のひまわり油を生産していきたいと思えました。



こめび

5月1日(水)の山陰中央新報におふたりの死亡記事が載った。おひとりにはウェディングドレスなどのデザインナーで多くの人に知られる桂由美(かつら・ゆみ)さん。生前、

身近な人に『もし私の身に何かあっても悲しまないで。死は悲しみじゃないのよ。』と語られていたらしい。もうおひとりは、感動的な詩や絵画を創作してこられた星野富弘(ほしの・とみひろ)さん。星野さんは、中学校の教諭だった昭和45年、クラブ活動の指導中の事故で頸髄を損傷し首から下の自由を失った。以後、努力により口に筆を加えて詩や絵画を創作されるようになり、四季の草花の水彩画に独特な字体で詩を添えた詩集が発刊されている。星野さんの詩は、この公民館だよりの「みどりの風」コーナーでも、第173号(平成31年3月号)から178号(同年8月号)において、「いのちより大切なもの」という詩集の中から6作品を掲載させていただいた。今月号の詩のコーナーでは星野さんを偲び、改めて3作品を掲載させていただく。その詩集の最後には星野さんの次の言葉がある。『こうして生かされていることを、感謝せずにはいられません。生かされているということは、たとえようもない不思議な恵みです。』

みどりの風

詩のコーナー

～ 詩人「星野富弘」さんを偲んで ～

冬があり 夏があり
昼と夜があり
晴れた日と 雨の日があつて
ひとつの花が咲くように
悲しみも 苦しみもあつて
私が私になつてゆく

暗いより明るい方を
遅いより早い方を
静けさよりにぎわいを
いつから片方ばかり
求めるようになってしまったのか
どちらも同じ 大切

痛みを感じるのは
生きているから
悩みがあるのは
生きているから
傷つくのは 生きているから
私は今
かなり 生きているぞ

『いのちより大切なもの』

著者 星野富弘(ほしの・とみひろ)
発行 いのちのことば社
フォレストブックス

お知らせコーナー（公民館・交流センター・連合自治会 等から）

◆『沢谷交流センター周辺環境美化活動』について（連合自治会から）

年3回、交代で実施いただいている交流センター周辺（統合前小学校跡地）の環境美化活動の1回目を次のとおりお願いします。

日時は、5月26日（日）午前7時から

担当は、九日市・九日市下・片山の自治会の皆さんです。

お忙しい時期とは思いますが、よろしく願いいたします。

◆『銀山街道番所跡(酒谷)・境木周辺草刈り活動』について（連合自治会から）

銀山街道 酒谷口番所跡(さけだにくちばんしょあと)と飯南町との境に立つ境木(さかいぎ)周辺の草刈りを次のとおり実施しますので、都合がつく方は参加してください。

日時は、6月9日(日)午前8時 沢谷交流センター集合

◆『グラウンドゴルフの開催』について（連合自治会から）

グラウンドゴルフ大会を次のとおり開催します。

日時は、6月16日（日）午前9時15分集合、30分開会です。

場所は、沢谷交流センターグラウンドです。

参加申込みは、6月10日（月）までに沢谷交流センターまで。

定員30名になったら締め切ります。

★行事予定（5/21～6/30）

行 事	日 時	会 場
ほのぼのサロン	5/23(木) 9:30～	多目的室
【交流センター休館】	24(金) 15:00～	公民館合同会議のため
交流センター環境美化(3・4区)	26(日) 7:00～	広場集合
連合自治会役員会	27(月) 19:00～	多目的室
スポーツ吹矢教室	28(火) 9:30～	多目的室
狂犬病予防注射	29(水) 14:00～	広場
交通安全協会沢谷分会	30(木) 19:00～	多目的室
ニコニコ健康教室	31(金) 9:30～	和室
青パト一斉行動	6/1(土) 18:30～	広場集合
チャレンジ教室	3(月) 9:30～	多目的室
自治会輸送バス	6(木) 8:40～	(沢谷～飯南町)
ニコニコ健康教室	7、21(金) 9:30～	和室
料理教室	10(月) 9:30～	調理室、和室
からだほぐし教室	11(火) 9:30～	和室
スポーツ吹矢教室	25(火) 9:30～	多目的室
ほのぼのサロン	27(木) 9:30～	多目的室
防災セミナー	30(日) 10:00～	多目的室

沢谷地域の人口と世帯数（4月30日時点の住民基本台帳数値） ※（ ）内は前月比増減
 人口451（+1）〔男性223人(±0)・女性228人(+1)〕 世帯210世帯(+2)